

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari penelitian yang dilakukan oleh peneliti tentang tradisi sedekah bumi, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa dalam pelaksanaan tradisi sedekah bumi di Desa Parang itu ada beberapa pesan dakwah yang ada didalamnya, yaitu:

1. Pesan dakwah dalam akidah

Pesan dakwah dalam akidah tersirat dari bentuk tumpeng yang kerucut yang mempunyai arti bahwa segala hal yang dilakukan oleh manusia itu ditujukan kepada Tuhan Yang Maha Esa. Puncak dari tumpeng itulah yang bermakna bahwa tujuan hidup itu hanya untuk beribadah kepada Allah SWT. Selain tumpeng, kegiatan lain yang mencerminkan akidah yaitu pada saat prosesi malam tirakatan dan pada saat tahlil bersama. Karena pada malam tirakatan dan tahlil itu berisi dzikir dan sholawat kepada nabi yang bertujuan untuk mendekatkan diri kepada Allah SWT.

2. Pesan dakwah akhlak

Akhlak kepada Allah. Dalam pelaksanaan sedekah bumi hal ini diwujudkan dengan atas rasa syukur kepada Allah yang telah memberikan tanah yang subur dan hasil bumi yang beraneka ragam, hal ini digambarkan dengan membuat tumpeng dari hasil bumi. Akhlak kepada Nabi Muhammad, yaitu dengan membaca sholawat Nabi ketika

tahlil bersama. Dan Akhlak kepada sesama manusia. Karena dengan dilaksankannya sedekah bumi solidaritas masyarakat semakin erat. Dan juga ajang untuk menyambung tali persaudaraan antar warga.

3. Pesan dakwah bidang syari'ah

Sedekah adalah salah satu materi yang terdapat dalam aspek syari'ah, Hal tersebut bisa dilihat dari keikhlasan para warga yang telah membawa makanan tanpa disuruh. Selain itu, pelajaran sedekah juga bisa dilihat dari ketika para warga selesai melaksanakan tahlil dan do'a bersama, para warga saling memberi dan bertukar makanan yang mereka bawa.

Sedekah bumi di Desa Parang mendapat respon yang sangat bagus dari berbagai kalangan masyarakat. sedekah bumi merupakan hal yang sangat positif. Karena bisa mengingatkan manusia kepada Allah Tuhan semesta alam yang telah memberikan nikmat hidup berupa tanah yang subur bagi masyarakat Desa Parang. Dan harapannya sedekah bumi ini tetap dilaksanakan sampai kapanpun dan tanpa menghilangkan sentuhan religi.

B. Saran

Setelah melihat kondisi yang ada, serta berdasarkan penelitian yang dilakukan, tidak ada salahnya jika peneliti memberikan saran. Adapun saran dari peneliti adalah sebagai berikut:

1. Tradisi sedekah bumi merupakan tradisi warisan nenek moyang. Dalam upaya melestarikan tradisi sedekah bumi diharapkan masyarakat Desa

Parang tetap melaksanakan sedekah bumi setiap setahun sekali. Selain itu masyarakat Desa Parang diharapkan tetap menjaga keaslian ritua-ritual pelaksanaannya sehingga kesakralan sedekah bumi itu tetap dapat terjaga.

2. Diharapkan kepada sesepuh, tokoh agama, dan tokoh masyarakat memberikan motivasi kepada generasi muda. Hal ini ditujukan agar generasi muda selanjutnya agar tetap menjalankan tradisi sedekah bumi di era modern yang lambat laun dapat mengikis kebudayaan lokal.

